



泉だより vol.46

発行 / 医療法人 栄和会新聞部

2011.1.1



謹賀新年

医療法人栄和会

理事長 泉川 欣一

皆様方、心新たに清々しく新春をお迎えになられたこととお喜び申し上げます。

旧年中はご指導、ご鞭撻を頂き心よりお礼申しあげます。

お陰様にて医療法人栄和会も新しい年を迎えることができました。

振り返りますと平成22年度は国外、国内において外交、政治、経済及び医療等変化の激しい年で多くの問題が提起され、不安定な1年となりました。我が国に於いては数年来の不況の中、新しい政権誕生を期に過去の体制から新しい日本が構築されるものと大変期待されましたが、新しい政権の国の舵取りは私たち国民を納得させ、豊かな国への道程にはほど遠く大海原にて彷徨う状況にあります。このような国内情勢の中、国際的には中国との尖閣諸島、ロシアとの北方領土の問題や北朝鮮の拉致をはじめとした不法行為など国民としては大変悩ましき心配な問題も起きています。さらに沖縄の米軍基地の移転問題もまだ解決の兆しささえ見えない状況で新年を迎えることになりました。

医療面に於いても医師偏在による地域における医療不在の状態は全く解決の兆しなく、さらに厳しい状況にあります。

このような大変厳しい社会状況の中で新しい年が始まりますが、私達医療法人栄和会は皆様方より一層のご指導とご鞭撻を頂き、新しい知識の習得と技術の向上のもとに、地域への医療、介護、福祉等専門的なサービスを立ち止まることなく提供し続ける所存であります。

最後に栄和会職員の皆様には、地域の要望に十分に答えられるよう新たな気持ちで取り組んで頂けるよう心よりお願い致します。

今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

「悩める人を癒し、苦痛を和らげ、心を慰め、そして病気の予防を」

平成23年1月1日



職場紹介 透析

透析室からこんにちは！

1999年に開設された透析室も11年目を迎えております。透析室は朝日の当たる明るく海側の場所に設置しています。当初は透析機5台から始まり現在24台で稼働し、医師1名、臨床工学士5名、看護師9名、介護2名のスタッフで透析治療に携わっています。

私たちが目指しているもの

“安心・安全”で治療を受けられることを目標にしています。またエンドレスケアである事を理解し、患者様と医療者側とを良好な関係を維持しながら患者満足度につながる看護実践力の向上を目指しています。

こんな事をしています

- ・ベット数：24台 月・水・金（午前・午後） 火・木・土（午前）で血液透析治療
- ・維持透析はもちろん緊急透析（エンドトキシン・パラコート吸着、血漿交換、腹水浄化など）旅行透析にも対応しています。
- ・その他、在宅治療の腹膜透析治療

患者様の治療、生活支援などについて医師、臨床工学士、看護師がカンファレンスを行います。また患者一人ひとりに受け持ちの看護師が担当し、食事・水分・日常生活の支援をして、より良い透析が行えるように援助します。そのような仕事を月曜日から土曜日まで毎日頑張っています。



初期消火操法競技大会

第10回初期消火操法競技大会が10月15日(金)に島原復興アリーナで開催されました。栄和会からは若い年齢を中心にチームを作り、仕事の終了後に消防署の方々からの指導を仰ぎ、その練習の結果見事に優勝することが出来ました。また一番員、吉永翔はベスト一番員賞も頂きました。今年は特に猛暑の中、厳しい練習に耐え抜いた結果と思います。本当にご苦労様でした。(監督：吉村洋蔵 指揮者：藤原健一 一番員：吉永翔 二番員：浅田祐哉 補欠：山崎孝平)



BLS(一次救命処置)研修

10月に全職員を対象としたBLS研修を4回に分けて行いました。消防署の方々からの指導を仰ぎ、突然の心停止などの緊急事態を想定し119番通報から人工呼吸・心臓マッサージ・AEDの操作までを一連の流れとして実際に行い、人命救助に役立つようにご指導していただきました。有り難うございました。

AED = 自動体外式除細動器



いずみ会主催

ミニバレーボール大会

10月31日(日)深江町体育館にて各部署対抗のミニバレーボール大会を開催しました。例年になく各部署とも白熱した試合を行い、接戦の未見事3階病棟が2連覇を成し遂げました。各部署のみなさんお疲れ様でした。



いきいき健康教室のご案内

1 / 15(土) シックデイについて ~看護師より~
体調不良時の食事の摂り方について
~管理栄養士より~

2 / 未定 腎臓病(透析)
減塩について ~管理栄養士より~
3 / 19(土) 体脂肪を測ろう ~看護師より~
食事療養長続きの秘訣
~管理栄養士より~

詳細は毎月病院掲示板にてご案内しておりますのでご覧下さい。

3月は昼食を準備しております。参加される方は内服薬を忘れずお持ち下さい。

栄和会職員研修会報告

会場 ふるさと伝承館（深江町）

平成22年9月10日(金)

講演テーマ 「近年の医療訴訟」
について

講師 崎陽合同法律事務所
弁護士 小林 正博 先生



平成22年10月21日(木)

講演テーマ 「飛沫感染対策」
について

講師 (株)川崎メディカルコミュニケーションズ
メディカルアドバイザー
川崎賢二 先生



平成22年度 看護・介護研究発表会

12月9日(木) 会場：フォンテ コミュニティーホール

- ・「特色のある通所を目指して」～フォンテ通所・病院通所の比較から特色を見つめる～
発表者：金子昌史
- ・「固定チーム活動において」～事例を通して学んだこと～
発表者：小林多恵
- ・「透析室における合同カンファレンスを試みて」
発表者：台中江美
- ・「終末期患者（家族）の退院後の生活への意識調査から得る退院支援のあり方」
～質問紙調査から見えてくるもの～
発表者：水田和香子



リハビリ実習

今回泉川病院での実習を通して、理学療法士の使命と病院内での役割を学びました。患者様にリハビリを実施している時には患者様の事を深く考えて信頼関係を持つことの必要性がわかりました。最初は患者様の前に立つと何をしたいかわからず、先輩療法士からの質問にも答えられず、勉強不足だった事を知りました。本当に勉強しなければ患者様と一緒にリハビリ治療が出来ないことが解りました。夜遅くまで熱心に指導して下さる先輩療法士や患者様に対しても何も出来なくて申し訳なかったです。また実習では患者様が一人一人異なることを改めて知り、患者様に適した治療をするために勉強することの大切さを感じました。また理学療法士がリハビリを行う上で大切になってくる日常の生活動作の大切さを学びました。これから実習で体験したことを生かし勉学に励みます。本当にありがとうございました。

こころ医療福祉専門学校 3年 前田 渉



新 人 紹 介



稲田 理奈
(事務)



石田登代子
(准看護師)



白岩 奈美
(調理師)



渡邊 春菜
(介護士)



下田 エリ
(看護師)

フォンテ入所者作品



フォンテ敬老会



フォンテ もちつき



職

員

研

修

旅

行

沖縄旅行

私たち沖縄コースは9月5日～8日までの日程で行きました。仲良し6人で沖縄到着後すぐにレンタカーを借り最終日まで色々な場所へ観光しました。

ともぶ元気村ではイルカと一緒に泳いだり、美ら海水族館ではマンタやジンベイザメを見たり水槽の迫力には驚きました。海にも潜り熱帯魚に餌をやったり水中撮影をしたりいろんな体験ができました。最終日には現在最高霊場と言われ最もパワーがあり世界遺産にも登録されている斎場御嶽「さいふぁーうたき」に行ってパワーをもらい、沖縄の思い出にみんなでTシャツを作ってきました。まだまだ沖縄のことを知りたいと思っ

も行ってみたいと思います。
有り難うございました。



ラスベガス旅行

11月15日～21日まで初めてアメリカ旅行を経験させて頂きました。病院からネバダ州ラスベガスへの移動は24時間を要し、長旅の疲れを感じることもなく翌日から世界遺産のグランドキャニオン国立公園ですばらしい渓谷美を堪能したり、ホテルで行われるフリーアトラクションを楽しんだり、本場のカジノではスロットで当たりも出したりして気分を味わったりと、あっという間の4泊7日間でした。アメリカのスケールの大きさに圧倒されながらも、現地の方は「Oh! ジャパン!!」と笑顔で日本人を迎えてくれる対応に世界の中の日本を感じ誇りに思う瞬間もありました。
研修旅行に参加させて頂き、有り難うございました。



東京旅行

私たちは11月24日～26日の3日間、東京旅行へ行きました。1日目のショッピングでは2人ともお目当ての賞品をゲットすることが出来、夜は東京タワーのクリスマスイルミネーションで写真を撮りまくりました(笑) 2日目は横浜へ行き、おいしい中華を食べて横浜の港をクルージングしてきました。ランドマークタワーの日本一高い展望台へ行き、宝石箱のようにキラキラとした夜景が広がり、赤いレンガ倉庫もライトアップされ、それらを一度に眺められる横浜港大浅橋からの夜景はととても素晴らしくて、しばらく眺めていました。3日目は築地で職人さんが握るお寿司を堪能し、2人とも何貰

もいただいてしまいました。
(笑) また行きたいです。
今回あっという間の3日間でしたが、とても充実に過ごす事が出来、本当にありがとうございました。

